

# LES NEWS DE L'ASSOCIATION

BULLETIN D'INFORMATIONS N°51 – JEUDI 28 AVRIL 2022



## Les news de l'association

- Évolution du risque Covid-19
- Du nouveau pour la Prestation de Compensation du Handicap
- Des livres accessibles en FALC dans les bibliothèques niçoises

## L'actu des établissements

- Élection présidentielle : Les résidents ont voté !
- Foyer de Malbosc : Les confitures d'oranges amères vous attendent
- Concours de pétanque : Le Palio ramène la coupe à la maison
- La communauté Famileo s'agrandit
- La Fête du Printemps au Foyer Les Palmiers
- Une animation sur la sécurité domestique au Foyer Torrini
- Les Palmiers : Une expérience sensorielle et immersive au musée de Vence Scénocosme
- Foyer les Lucioles : Une majestueuse interprétation théâtrale d'Alice

# ÉVOLUTION DU RISQUE COVID-19

**INFO SANTÉ :**  
**45 cas**  
**confirmés**  
**à la COVID-19**

(35 personnes accompagnées et  
10 professionnels)

Depuis le 30 mars 2022, date de publication des derniers résultats, 35 personnes accompagnées et 10 professionnels ont été testés positifs à la Covid-19.

## Du nouveau pour la Prestation de Compensation du Handicap

Le décret du 19 avril 2022 relatif à la Prestation de Compensation du Handicap met fin à une discrimination dénoncée collectivement par l'Unapei avec Autisme France, Unafam et HyperSupers-TDAH France.

Ce décret élargit les conditions d'accès à la PCH afin de mieux prendre en compte les difficultés spécifiques rencontrées par les personnes atteintes de troubles qui ne sont pas physiques. Il comprend :

- un forfait surdicécité ;
- une nouvelle activité pour être éligible à la PCH («réalisation des tâches multiples») et une consolidation de l'activité «maîtriser son comportement» ;
- un élargissement des critères d'éligibilité à l'aide humaine ;
- un nouveau domaine «soutien à l'autonomie» qui augmente le périmètre de l'aide humaine (dont l'entretien du logement).

La Prestation de Compensation du Handicap sera désormais éligible aux personnes avec des troubles psychiques, mentaux, cognitifs et des troubles du neuro-développement.

L'entrée en vigueur de la réforme est prévue pour janvier 2023. Toutes les associations soulignent cette belle avancée et restent mobilisées pour que sa mise en œuvre soit effective.

## Bon à savoir

### **Des livres accessibles en FALC dans les bibliothèques niçoises**



Plusieurs bibliothèques de la ville de Nice mettent à disposition des ouvrages en FALC (Facile À Lire et à Comprendre). Des ateliers de lecture sont également proposés afin de permettre aux particuliers et aux associations de découvrir le large choix de documents proposés : des romans, des BD, des documentaires, des livres lus, des méthodes de langues, des albums ou encore des films. Les ouvrages sont soigneusement sélectionnés par les bibliothécaires et identifiés par le logo FALC.

#### Liste des bibliothèques concernées :

- L'Ariane : Léonard de Vinci – 20 chemin du Château de St Pierre – 04 97 13 49 60
- Les Moulins Alain-Lefèuvre – 29 boulevard Paul Montel – 04 92 29 61 00
- Louis Nucéra – 2, Place Yves Klein – 04 97 13 34 58 – 04 97 13 48 09
- Pasteur – Camille Claudel – 12, rue Maurice Macario – 04 97 13 49 31
- Raoul Mille – 33 avenue Malausséna – 04 97 13 54 29

## Élection présidentielle

### Les résidents ont voté !

Dans le précédent bulletin d'informations, nous évoquions la préparation des résidents du Foyer de Malbosc pour exercer leur droit de vote, à travers notamment la réalisation d'un document en Facile A Lire et à Comprendre pour expliquer comment voter et à quoi cela sert. Plusieurs résidents se sont rendus dans les bureaux de vote et, même préparé, l'exercice reste difficile surtout quand certains se trouvent devant un système de vote électronique.

*« Voter, ce n'est finalement pas si simple ! Soraya n'avait pas sa carte d'identité mais juste une photocopie de celle-ci. Alors, au début, cela a posé des problèmes mais après tout est rentré dans l'ordre.*

*Jocelyne est allée voter à Antibes, mais là-bas c'est un vote électronique. Il n'y a pas de bulletin à prendre mais il faut appuyer sur le nom que l'on a choisi. C'est compliqué, car il faut arriver à lire les noms sur la grosse machine (c'est comme un gros ordinateur) et quand on est petite et qu'on lit difficilement, on ne voit pas bien ce qu'il y a sur le haut de la machine électronique ! Josette, elle commence à avoir l'habitude car elle a déjà voté il y a deux ans, alors elle n'a eu aucun problème. On a beau se préparer pour ce moment électoral, le devoir citoyen réserve toujours des surprises ! »*

De nombreuses personnes accompagnées de l'ADAPEI AM se sont rendues aux urnes à l'occasion de l'élection présidentielle. Une reconnaissance de leur statut de citoyen à part entière, qui a donné lieu à un vote rempli de fierté.



Henri Meynard  
du foyer  
La Madeleine



Gino Banchi et Myriam Cochet du foyer d'hébergement Epanouir



## Foyer de Malbosc Les confitures d'oranges amères vous attendent !

Cette année les confitures d'oranges amères ont été une belle aventure au foyer de Malbosc. Elles ont été réalisées par les résidents du site des Loubonnières 2. Myriam, Domnine, Nathalie et Christian ont participé à leur confection, du début jusqu'à sa fin. Après la cueillette des oranges sur l'arbre du domaine, ils les ont épépinées, coupées et mises en pots, tout cela dans une bonne humeur et une joie partagée. Cette activité leur a apporté la valorisation de leur savoir-faire, la confiance en eux et une satisfaction quant au résultat final. Ils espèrent qu'elles raviveront les papilles des gourmands. Les personnes intéressées peuvent passer commande par mail auprès de Madame Nacera SAAD (nsaad@adapeiam.fr).  
Prix de vente : 4 euros le pot



## La fête du Printemps au Foyer les Palmiers

Danse et karaoké endiablé au programme de cette journée printanière, aux senteurs de fleurs fraîches spécialement cueillies pour l'occasion.



## Concours de pétanque Le Palio ramène la coupe à la maison !

C'est dans une ambiance festive, que la ville de Mougins a organisé, samedi 16 avril, un concours de pétanque, réunissant un public de personnes valides et de personnes porteuses de handicaps pour jouer à la pétanque. L'esprit d'équipe et de solidarité était à l'honneur de cette manifestation intitulée « L'Union fait la boule ». Un événement auquel le foyer éclaté Le Palio a participé avec brio avec 9 personnes accompagnées. L'une des équipes, composée d'Abou et de Ghislaine ainsi que Laurent (un adhérent du club de boules de Mougins), s'est distinguée et a remporté le trophée ! « C'était une bonne journée à refaire », selon Laurent. « La journée était formidable et bien préparée, ils ont été très sympas ! » a déclaré Ghislaine, la finaliste.

Un grand bravo à tous. L'ADAPEI AM remercie la Mairie de Mougins, le club de « La boule Mouginoise », les partenaires et les bénévoles qui ont organisé admirablement cette belle journée de solidarité.



## La communauté Famileo s'agrandit

Après les Foyers Le Roc, Malbosc et La Madeleine (Nice), c'est au tour de la MAS de Canta Galet de déployer ce nouveau service. Ce réseau social privé permettra aux résidents et à leurs proches de rester en contact à travers l'envoi d'articles et de photos en temps réel, via une application mobile ou l'impression d'une gazette.

## Foyer Torrini

### **Une animation sur la sécurité domestique**

Il y a quelques semaines, le Président du Conseil à la Vie Sociale, M. Eric Giorgini et le suppléant M. Laurent Verdier accompagnés par un membre de l'équipe éducative du foyer éclaté le Palio, ont présenté une animation sur la sécurité domestique aux personnes accompagnées du foyer Torrini.

L'idée de ce projet était d'inviter les membres du CVS à participer à une expérience d'animation pour partager et transmettre des connaissances et compétences à d'autres personnes accompagnées intéressées par le sujet, notamment les personnes ayant un futur projet de vie en appartement autonome. Pour soutenir cette animation, le foyer éclaté a conçu un diaporama illustrant les situations de dangers dans le quotidien de la vie résidentielle et les gestes à tenir pour les prévenir. Un support intéressant qui a plu aux participants. « *C'est à refaire dans d'autres établissements* », a souligné Laurent Verdier, enthousiasmé par son rôle d'animateur en herbe !



#### Chauffage électrique

## Foyer les Palmiers

### **Une expérience sensorielle et immersive au musée de Vence Scénocosme**

Les résidents se sont rendus à l'exposition « Empathie » proposée par le Musée de Vence. Une exposition immersive, adaptée aux jeunes publics, aux adolescents, et leurs familles où les œuvres interactives proposent des relations sensibles capables d'augmenter les sens et les perceptions. L'exposition place le spectateur au centre des œuvres de manière à ce qu'il fasse corps avec elle, très souvent par le toucher.

Les résidents ont pris plaisir à découvrir les sensations proposées par ce parcours de découverte sensorielle.

Une sortie très appréciée qui a été renouvelée pour faire profiter le plus de résidents possible.



## Foyer les Lucioles Une majestueuse interprétation théâtrale d'Alice

C'est sur la scène du Palais de l'Europe que les résidents du Foyer Les Lucioles ont interprété l'œuvre de Lewis Carroll « Alice au pays des merveilles ».

Devant plus de 80 spectateurs, parmi lesquels familles, amis, professionnels et administrateurs de l'association, ils ont fait leur grand retour après plusieurs mois de répétition et d'interruption de représentation en raison de la crise sanitaire.

Une soirée chargée d'émotion et de sensibilité qui n'aurait pas pu se réaliser sans le soutien de nombreux intervenants. La Mairie de Menton, qui a gracieusement prêté la salle. La société Neopax qui a mis à disposition deux agents de sécurité gratuitement.

La section de Menton qui a participé financièrement au paiement des techniciens pour la représentation théâtrale. Fabienne Vial, l'éduc-actrice des Lucioles, qui accompagne les résidents en coulisse et sur scène depuis la création de la troupe en 1996. Ruth Levy-Benseft, metteuse en scène et musicienne, à qui, la tâche d'animer auprès des résidents volontaires un atelier d'expression corporelle amenant une démarche artistique a été confiée. Paule Meunier, pour la conception de superbes costumes ainsi que tous les accompagnants bénévoles qui travaillent dans l'ombre mais qui sans eux tout cela ne serait pas possible.

Félicitations aux artistes de la Compagnie du Cyclope pour cette interprétation théâtrale et musicale d'Alice. Ils ont fait de leurs différences une force pour mieux partager et rêver le monde sur scène.

